

# Boletin el Tomasino

Servir con Eficiencia, Calidad y Humanismo

**FEBRERO 2025** 

## **NUEVO EQUIPO DE RESONANCIA MAGNÉTICA DE 3 TESLA**



El HST adquirió un equipo de Resonancia Magnética de 3.0 Tesla, de última generación a un costo de B/. 2.1 millones, beneficiando a miles de usuarios.

PATRONATO DEL HOSPITAL SANTO TOMAS	
S.E. Dr. Fernando Boyd Galindo	Presidente
Ministro de Salud	
Dr. Julio Sandoval	Representante del
	Ministro de Salud
Lic. Juan Carlos Baquero	Vicepresidente
Club Kiwanis de Panamá	
Lic. Juan A Tejada Londoño	Suplente
Club Kiwanis de Panamá	
Lic. Jorge Ortega	Secretario
Club Activo 20-30 Panamá	
Ing. Vicente Caropresso	Secretario Suplente
Club Activo 20-30 Panamá	
Lic. Luis Quirós	Tesorero
Club de Leones de Panamá	
Lic. Patricio Ernesto Rojas	Tesorero suplente
Club de Leones de Panamá	
Lic. Eduardo Tejada	Vocal
Club Rotario de Panamá	
Lcdo. Carlos Rabat L	Vocal Suplente
Club Rotario de Panamá	
Lic. Levi Arcia	Contraloría General
Representante	de la República
Dr. Elías García Mayorca	Director Médico General

#### Misión

Somos un Hospital público especializado, de Tercer Nivel de Atención, alta complejidad, de referencia nacional que ofrece servicios de salud, docencia e investigación para la población demandante utilizando tecnología avanzada, con compromiso social.

#### Visión

Ser un Hospital certificado internacionalmente y formador de líderes en salud para satisfacer las necesidades del usuario.

#### **Valores**

Servir con eficiencia, profesionalismo y calidad a nuestros pacientes, compañeros y usuarios sin distingo de nacionalidad, raza, credo político o religioso, promoviendo los siguientes valores: responsabilidad, profesionalismo, humanismo, honestidad, respeto mutuo entre nuestros compañeros,

# Editora: Dra. Tita Méndez Colaboración:

Lcdo. Geremías Marín Lcda. Maritza Hernández Teléfono: 507-5827 Correos: rrpphst@gmail.com rrpp@hst.gob.pa



# **NUEVA RESONANCIA MAGNÉTICA 3 TESLA**



El Lcdo. Julio Arosemena, Secretario General del MINSA, en representación del S.E. Dr. Fernando Boyd Galindo, Ministro de Salud, el Dr. Julio Sandoval, Presidente del Patronato del HST y el Dr. Elías García Mayorca, Director Médico General, realizaron el corte de cinta en el acto inaugural.



El Dr. German Delgado, en representación del Servicio de Imagenología describió en forma científica el beneficio del equipo.



El DMG, Dr. Elías García Mayorca, manifestó que este es un gran logro para el hospital, que muestra compromiso con la salud.



EL Lcdo. Julio Arosemena pidió un aplauso por este gran avance del hospital Santo Tomás, que ofrece Imagenología a la altura de cualquier hospital privado de la región.



Dr. Elías García Mayorca, Mgtra. Cecilia Pérez, Lcdo. Julio Arosemena, Dr. Julio Sandoval y Dra. Raquel Méndez

# **ESTAMPACIÓN POSTAL CONMEMORATIVA**

El 21 de febrero de 2025, la Dirección de Correos Panamá formalizó la entrega de la emisión de estampillas impresas en homenaje a la Conmemoración del Centenario del Edificio Elefante Blanco del Hospital Santo Tomás, en una ceremonia efectuada en el auditorio Dr. Gustavo Méndez Pereira, dando la palabras de bienvenida la Subdirectora Médica, Dra. Ana Belén Arauz.



Se concedió a la Dra. Amalia Rodríguez French, por su trayectoria como Directora Médica del HST y especialista en infectología realizar la estampación.



En su discurso el DMG, Dr. Elías García Mayorca manifestó que diariamente los miles de pacientes que reciben un servicio de excelencia en el HST, nos dan la satisfacción de haber cumplido con nuestra misión. Agradeció la impresión de estas estampillas con nuestro Elefante Blanco a Correos Panamá y a todos los que posible este proyecto.



## A LOS 100 AÑOS DEL ELEFANTE BLANCO.



El DMG Dr. Elías García Mayorca, entregó certificado de honor al Lcdo. Omar Torres por su invaluable apoyo.



El Dr. Julio Sandoval, representando al Señor Ministro de Salud, Dr. Fernando Boyd Galindo, manifestó que el acto estuvo lleno de cultura y de historia, felicitando al Director Médico Dr. Elías García Mayorca, a la Comisión Centenario, a los distinguidos médicos, enfermeras, administrativos, técnicos y a todos los que han contribuido que esta estampación se haga en honor de nuestro hospital y tengamos nuestro sello cruzando fronteras.



En el orden usual observamos al DMG, Dr. Elías García Mayorca, Dr. Julio Sandoval, en representación del Ministro de Salud, Lcda. Saquina Jaramillo. Directora General de la Lotería Nacional de Beneficencia, Dra. Raquel Méndez, Jefa de Relaciones Públicas del HST, Lcdo. Omar Torres, Director de Correos Panamá, Lcdo. Vladimir Berrio , Jefe de Filatelia y Lcdo. Belisario Porras de la Fundación Belisario Porras.

# PERSONAL QUE RECIBIÓ NUEVA EMISIÓN POSTAL



Dr. Elías García Mayorca



Dra. Amalia Rodríguez French



Dra. Ana Belén Arauz



Dr. Jaime Jirón



Dra. Ana Baso



Mgra. Cecilia Pérez



Lcda. María Pilar Gordon



Mgtra. Jovanna Borace

#### ACOMPAÑAMIENTO HUMANO Y ESPIRITUAL DEL ENFERMO



Subdirectora Médica Dra. Ana Belén Araúz, junto a la Dra. María Victoria Crespo, Jefa del Departamento de Monitoreo y Evaluación de la Dirección de Provisión de Servicios de Salud del MINSA.

La Subdirectora Médica, Dra. Ana Belén Arauz, dio las palabras de bienvenida en la capacitación y talleres de sensibilización para el equipo de humanización.

La Dra. María Victoria de Crespo, Jefa del Departamento de Monitoreo y Evaluación de la Dirección de Provisión de Servicios de Salud del MINSA, junto a su equipo conformado por el Dr. Jairo Osorio, Dra. Berlinda Morán y Lcda. Oderay González, llevaron a cabo la capacitación, donde participó personal médico, de enfermería, técnico y administrativos.



## **CLÍNICA DE HEMATOLOGÍA**



La infraestructura de la Clínica de Hematología que brinda atención médica integral, junto con cuidados de enfermería a pacientes ambulatorios y hospitalizados, fue remodelada.

El corte de cinta lo realizó la Subdirectora Médica Dra. Ana Belén Arauz junto al Dr. German Espino, Jefe de la Sección de Hematología.





El Dr. Juan Barrios, Jefe del Departamento de Medicina , Magistra Cecilia Pérez, Directora de Enfermería ,Magistra Gisela de Nieto, Subdirectora de Docencia de Enfermería, Dra. Seribethe Visue tti, Dra. Lorena Ordoñez y las Enfermeras Lineth Ojo y Mariluz González, presentes en el acto.

#### XXII ANIVERSARIO DE ADEVOL







La Asociación de Voluntarios del HST (ADEVOL), celebró su XXII aniversario con una misa de Acción de Gracias, oficiada por el Capellán Ángel Acuña. Ese de día la Sra. Nisla de Muñoz, Presidenta de la asociación, hizo entrega a la Lcda. María Pilar Gordon la donación de 200 juegos completos de sábanas para el hospital, por un monto de B/.5,500.66.

## CAPACITACIÓN PARA ENFERMERIA



Con el tema central "Enfermería, compromiso humanístico al cuidado del paciente quirúrgico, según la Teoría de Jean Watson", se llevaron a cabo los seminarios de las áreas de Cirugía General, Neurocirugía, Ortopedia, Especialidades Quirúrgicas #1 y #2. La Magistra Gisela de Nieto, Subdirectora de Docencia de Enfermería, inauguró estas jornadas académicas.





Dra. Ilka Castillo, exponiendo el tema: Litotricia extracorpórea por ondas de choque: manejo y cuidados de enfermería.

### MÉDICOS RESIDENTES DEL HST



Felicitamos a los doctores Lucien Toribio, Félix Liu y Jaime Cham, residentes de medicina Interna del HST, por su brillante victoria en el concurso "Dr. Dilemas", durante el congreso ACP Central America Chapter, quienes demostraron su excelencia al vencer a Costa Rica, Guatemala y El Salvador en este concurso de trivias. Ahora, nos representarán en Nueva Orleans junto a los mejores equipos de EE. UU. en esta prestigiosa competencia.

Gracias por su eficiente labor que nos enorgullece.

#### GANAN IMPORTANTES CONCURSOS DE LA MEDICINA



Felicidades al Dr. Carlos Guerra, residente de medicina interna y a la Dra. Cristel Rodríguez Vargas, residente de Enfermedades Infecciosas del HST, por obtener el primer lugar en el concurso de poster del ACP Central America Chapter. Su presentación destacó un desafiante reto diagnóstico que tomó años en resolver, descubriéndose finalmente como una infección por Tropheryma whipplei, una enfermedad extremadamente rara con una incidencia de aproximadamente 1 caso por millón de habitantes. Su dedicación y excelencia en el diagnóstico de este complejo caso son un verdadero ejemplo de compromiso con la medicina. ¡Enhorabuena por este gran trabajo científico y merecido reconocimiento! Honrar



El Dr. Julio Sandoval, Presidente del Patronato del HST y el Director Médico General, Dr. Elías García Mayorca acompañaron al Dr. Marcos Young, Director Ejecutivo Nacional de los Servicios y Prestaciones en Salud de la CSS a un recorrido por la Unidad de Hemodiálisis Metro III, que la CSS tiene habilitada en las instalaciones del HST desde el año 2017.

